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【 会 議 録 】（概要） 
 日時:平成２９年７月１０日（月）19:00～20:45 

会議名 
平成２９年度越谷市自治基本条例推進会議 

第２回会議 
場所 

越谷市役所本庁舎５階 

第２委員会室 

件名 

議題 

１ 開会 

２ 協議事項  

  （１）自治基本条例の運用状況を確認するための指標及び報告事項について 

３ 報告事項 

  （１）子ども版パンフレットの活用状況について 

４ その他 

５ 閉会 

資料等 有  無 

出席者 

出席委員 

横家会長、駒崎副会長、狩野委員、鋪野委員、立澤委員、得上委員、土方委員、 

渕野委員、松原委員、浅見委員、寺島委員、黒須委員、多賀谷委員 (１３名)

欠席委員 

戸巻委員、小林委員

事務局 

橋本市長公室副参事（兼）政策課長、山﨑政策課副課長、 

丸岡同主事、荒井同主事(４名)

傍聴者 なし 

内 容 別紙 会議録（要旨）のとおり 

●合意・決定事項等 

 ・自治基本条例の運用状況を確認するための指標及び報告事項について協議した。次回の会議で

は、「市の施策への意見」及び「第４期推進会議の報告書」について協議することとした。 

・平成２９年度第３回会議を平成２９年８月３０日（水）の午後７時００分から開催することと

した。 

・第５期推進会議で検討すべき事項や申し送り事項等について７月２４日（月）までにメーリン

グリスト等を活用して事務局に意見を提出することとした。 

・次回会議の協議事項である「市の施策への意見」及び「第４期推進会議の報告書」について、

７月２４日（月）までにメーリングリスト等を活用して事務局に意見を提出することとした。
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会議録（要旨） 

１ 開会あいさつ（会長） 

こんばんは。本日は暑い中お集まりいただきありがとうございます。 

本日の会議も引き続き指標を基にご協議いただければと思います。 

本日も活発な意見交換ができればと思っておりますので、よろしくお願いいたします。 

  事務局あいさつ（橋本副参事） 

   こんばんは。本日はお忙しい中ご出席いただきありがとうございます。 

   先般、４月の第１回会議では、平成 28 年度の推進会議において皆様からいただいたご意見の指

標への反映状況について報告をさせていただくとともに、本年度の市の取り組み予定についてご協

議いただきました。 

本日の会議におきましては、平成 28 年度の実績を更新した「自治基本条例の運用状況を確認す

るための指標及び報告事項」について、ご協議いただきたいと思います。 

また、自治基本条例の普及啓発の一環である「子ども版パンフレット」の平成 28 年度の活用状

況について報告をさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

２ 協議事項 

 （１）自治基本条例の運用状況を確認するための指標及び報告事項について 

・事務局が、自治基本条例の運用状況を確認するための指標及び報告事項について【資料１】（越谷市

自治基本条例の運用状況を確認するための指標及び報告事項）に基づいて説明した。 

（会 長）ありがとうございました。 

     内容が広範多岐にわたっておりますので、参加、協働、情報共有、市政運営の４つにテーマ

を分けてご意見をいただきたいと思います。それぞれの課題や、より数値を上げるためのア

イディア、また指標の項目に関するご意見等をいただきたいと思います。 

     まず、参加の部分でご意見等あればお願いします。 

（Ａ委員）市長とふれあいミーティングの参加者数について、実施回数が少なくても参加者数は増える

ようなやり方を考えていただきたいと思います。 

（Ｂ委員）自治基本条例の認知についてのアンケートにおいて、「知っている」と答えた方に焦点を当

てれば、どこで知ったのか等の分析を行うことができると思います。 

（Ｃ委員）自治基本条例の認知率が下がっていることについて、政策課としての考えを教えてください。 

（事務局）この結果については、政策課としても重く受け止めています。現在も特に若年層に対して自

治基本条例の普及啓発の取り組みを行っていますが、さらなる取り組みを検討する必要があ

ると考えています。また、「自治基本条例」という言葉を知っている、知らないだけに限ら

ず別の切り口から、自治基本条例が普及されているか確認できるようなアンケートの方法に

ついても検討していきたいと思います。 

（Ｄ委員）認知率を底上げしてくためにも、子どもへの教育として啓発していくことが重要だと思いま

す。 

（Ｅ委員）「自治基本条例」という言葉が難しくイメージしづらいと思います。 

（Ｆ委員）アンケートに答えることで自治基本条例について知ることができるように、質問項目を工夫

する方法もあると思います。 

（Ｇ委員）コミュニティ推進協議会や自治会に参加している方でも、自分が自治基本条例に関わってい
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ることを認識していない方がほとんどだと思うので、入会説明の際や会則等の中でも、その

活動が自治基本条例のもとに行われているということをアピールしていくと良いと思いま

す。 

（会 長）ありがとうございました。 

     続きまして、協働の部分でご意見等があればお願いします。 

（Ｈ委員）新規の事業や市民団体等もあり、この指標だけでは単純に比較ができないものもあると思い

ます。 

（Ｉ委員）協働の指標の中に、産業・観光関係の項目を入れるべきだと思います。 

（事務局）この指標については、３期までの取り組みをベースに作成したものですので、皆様からご意

見をいただきながら、今後資料の精度も上げていければと考えております。 

（Ｊ委員）地区まちづくり助成金活用事業数における、防犯・防災の事業数が減少している原因はある

のでしょうか。 

（Ｋ委員）平成２５年から２７年にかけて越谷市内で水害等の大きな災害が起きており、防災に対する

意識が特に高かったこともあると思います。また、指標にはありませんが、コミュニティ推

進協議会だけに限らず、各単一の多くの自治会でも防犯・防災の取り組みを行っています。 

（Ｌ委員）行政財産で空いている土地やスペースをどのように活用するか、市民が提案していくことも

協働の分野に入るのではないかと思います。 

（会 長）ありがとうございました。 

     続きまして、情報共有と市政運営の部分について、ご意見等があればお願いします。 

（Ｍ委員）市民活動支援センターの機関紙「ななサポ」が７月から一般の家庭に全戸配布されることに

なったので、情報共有の手段の一つとして活用できるのではないかと思います。 

（Ｎ委員）例えば city メールの配信件数、登録者数のように、年々数値が伸びている指標について、

市の長所としてアピールしても良いのではないかと思います。 

（会 長）ありがとうございました。次回の会議では「市の施策への意見」について、また、「第４期

推進会議の報告書」について協議することとしてよろしいでしょうか。 

・出席委員全員に確認し、了承された。 

●合意・決定事項等 

・次回の会議では、「市の施策への意見」について及び「第４期推進会議の報告書」について協議する 

こととした。 

３ 報告事項 

 （１）子ども版パンフレットの活用状況について 

・事務局が、子ども版パンフレットの活用状況について、【資料２】（平成２８年度子ども版パンフレッ

トの活用状況について）に基づいて説明した。 

（会 長）ありがとうございました。 

子ども版パンフレットの活用状況について、ご意見やご感想等ありましたらお願いします。 

（Ｏ委員）市から小学校へは、子ども版パンフレットを活用していただくにあたり、どのように依頼し

ているのでしょうか。 

（事務局）年間の指導計画に位置づけていただいておりますが、学校ごとに教育方針があるので、活用
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方法等については学校側にお任せしています。 

（Ｐ委員）学校の先生に対しても自治基本条例の研修を行ったほうが良いと思います。 

（Ｑ委員）資料の感想の欄について、子どもたちの感想と先生の感想が混同しているので、分けて回答

していただいたほうが良いと思います。 

（Ｒ委員）子ども版の作成の経過において、参考にした他市の事例等はあるでしょうか。 

（Ｓ委員）子ども版は、自治基本条例を子どもにも分かるように伝えるため、越谷市独自で作成した経

緯があります。 

（Ｔ委員）小学生にとっては、もう少しパンフレットのサイズが小さいほうが見やすいのではないかと

思います。 

（Ｕ委員）今後、パンフレットにクイズ形式の項目を設ける等、自治基本条例について子どもたちが楽

しく学べるような工夫ができれば良いと思います。 

４ その他 

・事務局が、第４期推進会議の報告書について、及び次回の日程等について説明した。 

※平成２９年度第３回会議を平成２９年８月３０日（水）の午後７時００分から開催することとした。 

※第５期推進会議で検討すべき事項や申し送り事項等について７月２４日（月）までにメーリングリス

ト等を活用して事務局に意見を提出することとした。 

※次回会議の協議事項である「市の施策への意見」及び「第４期推進会議の報告書」について、７月２

４日（月）までにメーリングリスト等を活用して事務局に意見を提出することとした。 

５ 閉会（副会長） 

本日の会議も活発にご意見をいただき、ありがとうございました。お気をつけてお帰りください。 


